



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

## Développement de l'industrie spatiale

Question écrite n° 27522

### Texte de la question

M. Jean-Charles Taugourdeau attire l'attention de Mme la ministre de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation, sur le développement de l'industrie spatiale. Des projets commerciaux voient fréquemment le jour à travers le monde, venant d'opérateurs privés comme *SpaceX* ou encore par l'impulsion publique comme l'agence spatiale chinoise. Il apparaît ainsi clair que l'espace est donc un domaine économique avec un fort potentiel. Avec le problème des zones blanches dans les territoires ruraux du pays, ainsi que le développement de la 5G au cœur de l'Union européenne, l'espace pourrait être une solution pour pallier les besoins des populations. De même, le secteur spatial pourrait être une opportunité pour les industriels français et européens, à condition de viser l'excellence en terme de savoir-faire. C'est pourquoi, il semblerait nécessaire de revoir les politiques de financement, que ce soit pour l'Agence spatiale européenne ou pour le Centre national d'études spatiales français. Aussi, il lui demande si le Gouvernement envisage d'investir de manière conséquente dans une politique ambitieuse dans ce secteur porteur d'avenir.

### Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Charles Taugourdeau](#)

**Circonscription :** Maine-et-Loire (3<sup>e</sup> circonscription) - Les Républicains

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 27522

**Rubrique :** Espace et politique spatiale

**Ministère interrogé :** [Enseignement supérieur, recherche et innovation](#)

**Ministère attributaire :** [Enseignement supérieur, recherche et innovation](#)

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [17 mars 2020](#), page 2079

**Question retirée le :** 1er septembre 2020 (Fin de mandat)